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С начала года 
построено 50 детсадов и школ 

Город перевыполнил годовой 
план по строительству дошколь-
ных учреждений. Об этом Сергей 
Собянин сообщил в своём теле-
грам-канале.

«Введено 26 зданий детса-
дов вместо 20. По школам по-
били прошлогодний рекорд — 
уже 13 зданий, и ожидаем, что 
к концу года их будет боль-

ше», — написал мэр столицы.
Самыми крупными объектами 

стали школы в Лефортове, По-
кровском-Стрешневе и Москво-
речье-Сабурове — на 1225, 1100 и 
900 мест соответственно. А также 
ледовый дворец «Кристалл» в Ха-
мовниках, академия спорта «Ди-
намо» в районе Аэропорт и ледо-
вый каток «Сталкер» в Куркине.

После капитального ремонта 
открыли три поликлиники: го-
ловное здание ДГП №132 в Но-
во-Переделкине, 3-й филиал 
диагностического центра №5 в 
Бибиреве и детско-взрослую по-
ликлинику в Северном Бутове.  

«Теперь это современные зда-
ния с продуманным расположе-

нием кабинетов и комфортны-
ми условиями. В них установле-
на новейшая медтехника, в том 
числе цифровые рентгенологи-
ческие аппараты, УЗИ эксперт-
ного класса, офтальмологиче-
ское оборудование», — напи-
сал мэр столицы в своём теле-
грам-канале.

Основные работы на дублёре Ку-
тузовского проспекта завершены на 
98%. Об этом Сергей Собянин сооб-
щил в своём телеграм-канале. Общая 
протяжённость магистрали  почти 
22 км, длина основного хода  око-

ло 10 км. На трассе будет две эста-
кады основного хода — от МКАД 
до станции Рабочий Посёлок, че-
рез Рублёвское шоссе и ж/д пути,  
а  также мост через Москву-реку и 
путепровод через Минскую улицу.

«Построили два больших путе-
провода, которые позволили рас-
ширить створ, — Старорублёв-
ский и на улице Барклая, пере-
несли все коммуникации из жи-
лых районов. Вдоль новой трассы 
завершаем работы по обустрой-
ству прилегающих территорий», 
— написал мэр.

Проезд по дублёру будет 
платным с применением он-
лайн-системы: автоматически 
с транспондера, через мобиль-
ное приложение «Парковки 
России» или mos.ru. Это помо-
жет избежать скопления машин 
на пунктах оплаты. 

В проекте «Активный гражда-
нин» началось голосование за на-
звание новой магистрали. Среди 
предложенных вариантов — про-
спект Багратиона, Одинцовское 
шоссе и Деловой проспект.На трассе проложили две эстакады основного хода
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Столичные предприятия об-
новляют оборудование, рас-
ширяют производство, раз-
рабатывают новые виды про-
дукции, больше инвестируют 
в экономику. Об этом Сергей 
Собянин сообщил в своём те-
леграм-канале. Например, в 
I квартале они инвестирова-
ли в экономику города более 
33 млрд рублей, на 8% выше 
показателей прошлого года. 
В результате растёт выпуск 
продовольствия, лекарств, 
одежды.  

«Город создаёт все усло-
вия для роста инвестиций. 
Московский фонд поддерж-
ки промышленности и пред-
принимательства предостав-
ляет льготные займы», — на-
писал Собянин. 

В парке «Яуза» 
благоустроили 
«Сад будущего» 

Создание уникального пар-
ка «Яуза» продолжается на се-
веро-востоке Москвы.   

«Благоустроили «Сад буду-
щего» на месте усадьбы Лео-
ново. Сделали дорожки, еди-
ную велодорожку и экотропы, 
детские и спортивные пло-
щадки,  высадили деревья, ку-
старники», — отметил Сергей 
Собянин в своём телеграм-
канале. 

Закончить все работы пла-
нируется в 2025 году. Общая 
площадь составит более 
350 гектаров.

Нов о е п р ед п ри я-
тие находится в Зе-
ленограде на пло-

щадке «Алабушево» осо-
бой экономической зоны 
(ОЭЗ) «Технополис Мо-
сква». Здесь будут выпу-
скать 26 препаратов для 
лечения астмы, онколо-
гических, аутоиммунных 
и других заболеваний. В 
«Алабушево» уже действу-
ют три завода, выпуска-

ющих самые разнообраз-
ные препараты, в том числе 
для лечения хронической 
почечной недостаточно-
сти, болезней дыхатель-
ных путей, кардиологиче-
ских и других заболеваний. 

По словам Сергея Собя-
нина, пять лет назад со-
вместно с Минпромторгом 
РФ была поставлена зада-
ча максимально локали-

зовать в стране производ-
ство импортных препара-
тов, перестать ввозить их 
из-за рубежа. 

— Особенно это касается 
жизненно важных лекарств 
в области онкологии. И вот 
за пять лет мы уже постро-
или совместными  усилия-
ми восемь заводов. В бли-
жайшие годы построим ещё 
семь, — отметил столич-
ный градоначальник.

 Москва — один из круп-
нейших производителей 
лекарств и медицинских 
изделий в России. Сто-
личные фармпредприятия 
производят лекарства для 
лечения и профилактики 
онкологических и сердеч-
но-сосудистых заболева-
ний, расстройств нервной 
системы, сахарного диабе-
та, а также обезболиваю-

щие, антибиотики, вак-
цины. Ведущие производ-
ства находятся в Зелено-
граде на площадках ОЭЗ 
«Технополис Москва» и в 
районе Печатники. Здесь 
планируют выпускать 

128 наименований ле-
карств, из которых около 
100 никогда не произво-
дились в России. 

«В первом полугодии 
2023-го рост производства 
лекарственных препара-

тов на московских фарм-
предприятиях составил 
две трети по сравнению 
с аналогичным периодом 
прошлого года», — напи-
сал мэр столицы в своём 
телеграм-канале.

Сергей Собянин и Денис Мантуров пообщались с работниками предприятия  
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В Зеленограде наладили 
выпуск лекарств  
Фармацевтический завод открыли заместитель главы Правительства РФ 
Денис Мантуров и мэр Москвы Сергей Собянин 

ЗДЕСЬ БУДУТ ВЫПУСКАТЬ 
ПРЕПАРАТЫ ДЛЯ ЛЕЧЕНИЯ 
АСТМЫ, ОНКОЛОГИЧЕСКИХ 
И АУТОИММУННЫХ 
ЗАБОЛЕВАНИЙ

Северный дублёр Кутузовского проспекта 
почти готов

Три поликлиники открылись 
после капремонта

Растут 
инвестиции 
в экономику 
города   
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Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

Мэр Москвы расска-
зал на форуме  об 
основных проек-

тах развития, в которых 
наш город добился наи-
более значимых успехов. 

Достойный 
конкурент 
лучшим 
мегаполисам

По словам Собянина, 
столица России стала драй-
вером развития всей стра-
ны. На долю нашего города 
приходится более 20% об-
щегосударственного вало-
вого продукта, а за послед-
ние пять лет объём инве-
стиций в экономику Мо-
сквы вырос в два раза. 

Также вдвое увеличил-
ся объём промышленно-
го производства, и сегод-
ня город по праву счита-
ется крупнейшим центром 
высокотехнологичной про-
мышленности России. В 
Москве работают свыше 
4 тысяч индустриальных 
предприятий, на которых 
трудятся более 700 тысяч 
человек. Среди крупней-
ших проектов — произ-
водство электромобилей, 
фотоники и электроники, 
фармацевтика, а также Фе-
деральный центр беспилот-
ных авиационных систем.

Как подчеркнул Сергей 
Собянин, несмотря на все 
вызовы, с которыми стал-
киваются страна и город, 
было решено не отказы-

ваться ни от одной про-
граммы развития. 

Так быстро 
метро не строили 
никогда

Мэр отметил, что мо-
сковская агломерация — 
одна из крупнейших в мире. 
С учётом близлежащих об-
ластей она насчитывает 
около 30 миллионов жи-
телей. Поэто му ключевым 
направлением развития 
города стала модерниза-
ция Транспортного комп-
лекса Москвы и централь-
ного транспортного узла 
в целом.

— Москва — крупней-
ший транспортный узел. 
Через него проходит боль-
шая часть потоков — же-
лезнодорожных, авиацион-
ных, автомобильных. И от 
развития транспорта в Мо-
скве зависит жизнь не толь-
ко каждого москвича, но во 
многом логистика нашего 
государства. Несколько лет 
назад мы поставили задачу 
создать новый транспорт-
ный каркас нашего горо-
да. Мы решили её. В Мо-
скве создан новый транс-

портный каркас, — сказал 
Собянин.

Он отметил, что за по-
следние годы в столице 
построено такое количе-
ство станций метро, МЦК 
и МЦД, которое не строи-
лось никогда.

Кроме станций, в состав 
нового транспортного кар-
каса вошли современные 
скоростные дороги.

По словам Сергея Собя-
нина, Московский скорост-
ной диаметр (МСД) среди 
всех городских проектов — 
самый большой. 

Новая городская трасса 
объединила Юго-Восточ-
ную и Северо-Восточную 
хорды и прошла через круп-
нейшие магистрали. Ос-
новной участок МСД сдали 
в сентябре 2022 года. Стро-
ительство южного направ-
ления внутри МКАД пла-
нируют завершить до кон-
ца текущего года.

Воздух стал чище 
в два раза

— Создавая новое, мы 
должны не забывать свою 
историю, то, что делали 
предки, в том числе заме-

чательные памятники ар-
хитектуры, которые они 
создавали веками, — от-
метил столичный градо-
начальник. 

Он напомнил, что за по-
следние годы в Москве 
реконструировали почти 
2 тысячи памятников ар-
хитектуры. Реставрация 
затрагивает и отдельные 
особняки в историческом 
центре города, и огром-
ные комплексы, такие как 
ВДНХ. 

По словам Сергея Собя-
нина, наш город сегодня 
является самым зелёным 
мегаполисом мира. 

— Благодаря тому что 
мы занимались экологи-
ческим транспортом, на-
ведением порядка на доро-
гах, созда нием новой эко-
логической среды в наших 
парках, скверах, на улицах, 
очисткой рек и маленьких 
речек, это дало поразитель-
ный эффект. Воздух Мо-
сквы стал чище в два раза, 
— сказал он.

Кроме того, за последние 
годы были созданы и бла-
гоустроены почти тысяча 
парков, более 500 улиц, об-
щественных пространств и 
более 24 тысяч дворов. 

Образование — 
наше будущее

По мнению мэра Мо-
сквы, столичное здраво-
охранение — одно из самых 

лучших в стране. И, как по-
казала пандемия, одно из 
самых лучших в мире. 

— Мы запустили про-
грамму создания новых 
медицинских центров. 
И сегодня строится око-
ло 1 миллиона квадрат-
ных мет ров многофунк-
циональных центров  — 
детских, инфекционных, 
онкологических, центров 
скорой помощи, — сказал 
Собянин.

Мэр напомнил: в нашем 
городе продолжается про-
грамма модернизации по-
ликлиник. Уже полностью 
реконструировано около 
200 из них, в ближайшее 
время будет реконструи-
ровано ещё 140 зданий, в 
результате чего в Москве 
не останется ни одной мо-
рально устаревшей поли-
клиники.

За несколько лет объём 
социальной помощи в Мо-
скве вырос в три раза. 

— Мы не должны забы-
вать о старшем поколении 
москвичей. Мы должны 
думать о том, как сделать 
так, чтобы они чувствова-
ли себя востребованными 
и активными, — сказал Со-
бянин.

Для этого, по словам 
мэра, в столице создана си-
стема «Московского долго-
летия», в которой участву-
ют сотни тысяч москвичей 
старшего поколения. 

Он также отметил, что 

образование — это настоя-
щее и главное будущее го-
рода и всей страны.

— Образование должно 
быть не только качествен-
ным в каких-то отдельных 
эксклюзивных школах, оно 
должно быть качественным 
и доступным в каждом рай-
оне, в каждой школе Мо-
сквы. И над этой задачей 
мы все эти годы серьёзно 
работали, — сказал мэр.

ООН признала 
заслуги столицы 
России

По мнению столичного 
градоначальника, в Мо-
скве создана лучшая в мире 
система оказания государ-
ственных услуг. 

— Общение жителей с 
государством всегда было 
притчей во языцех в нашей 
стране. Мы за эти годы из-
менили то, что, казалось, 
изменить нельзя. И се-
годня 90% услуг гражда-
не получают в комфорт-
ных условиях, с искрен-
ним сервисом в системе 
«Мои документы», — ска-
зал Собянин.

Он отметил, что ежеднев-
но в Москве регистрируется 
2 млн обращений о предо-
ставлении госуслуг, а так-
же что наш город вышел 
на первое место в рейтин-
ге ООН по оказанию элект-
ронных услуг. 

Сергей Собянин: несмотря на все вызовы, столица не отказывается ни от одной программы развития
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ЮЖНЫЙ УЧАСТОК 
МОСКОВСКОГО СКОРОСТНОГО 
ДИАМЕТРА ПЛАНИРУЕМ 
ЗАВЕРШИТЬ ДО КОНЦА ГОДА

«КЛЮЧЕВОЕ НАПРАВЛЕНИЕ — 
модернизация Транспортного комплекса» 
Сергей Собянин выступил на Московском  урбанистическом форуме 
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Перед осенними выбо-
рами систему дистан-
ционного электрон-

ного голосования было 
решено испытать. Как это 
происходило, выяснял 
«ЮВК». 

Открыто 146 
избирательных 
участков

Как сообщили в обще-
ственном штабе по на-
блюдению за выбора-
ми, в этом году прове-
рить электронное голо-
сование было решено в 
режиме онлайн на сайте 
mos.ru и на участках. Та-
кая процедура полезна и 
разработчикам, и избира-
телям. Специалисты про-
верили работу системы, а 
москвичи ознакомились с 
процессом голосования, 
которое пройдёт в столи-
це с 8 по 10 сентября. 

В ходе тестового элек-
тронного голосования 
моск вичам предложили 
ответить на вопрос, каса-
ющийся жизни города. 

— Мы определили вот та-
кой вопрос, он охватывает 
все без исключения катего-
рии граждан: «Какое меро-
приятие для жителей вы бы 
выбрали на День города?» 
— рассказал руководитель 
общественного штаба Ва-
дим Ковалёв.

Москвичи могли выбрать 
из следующих вариантов: 
бесплатная парковка во вре-
мя праздничных мероприя-
тий, превращение одной из 
улиц в границах Бульвар-
ного кольца в пешеходную 
зону, бесплатные город-
ские аттракционы для де-
тей дошкольного и школь-
ного возраста в парках горо-
да и бесплатное посещение 
городских музеев.

По словам председателя 
Мосгоризбиркома Ольги 
Кирилловой, чтобы про-
тестировать очное голосо-

вание, в Москве открыто 
146 избирательных участ-
ков — по одному в каждом 
муниципальном образова-
нии города. Прийти на уча-
сток мог любой желающий, 
обладающий активным из-
бирательным правом. Для 
того чтобы принять уча-
стие в очном электрон-
ном тестовом голосовании, 
при себе необходимо иметь 
только паспорт.

Без ключа голоса 
не посчитать

Тестирование прохо-
дило 25 августа с 8.00 до 
14.00. В нём приняли уча-
стие жители столицы — 
граждане России, кото-
рым на момент голосова-
ния уже исполнилось 18 
лет и имеющие полную 
учётную запись на mos.ru.

Регистрироваться зара-

нее для участия в онлайн-
голосовании не требова-
лось, однако любой чело-
век мог проверить, есть ли 
у него техническая возмож-
ность голосовать через Ин-
тернет. Для этого надо было 
зайти в «Личный кабинет» 
на сайте mos.ru, найти вид-
жет «Сервис проверки до-
ступа к онлайн-голосова-
нию» и нажать кнопку «По-
лучить информацию».

Тестовое голосование 
всегда проводится в усло-
виях, максимально при-
ближенных к реальным 
выборам, то есть были со-

блюдены все необходимые 
избирательные процеду-
ры. Так, во время тестово-
го голосования работали 
принтеры, которые печа-
тали так называемый бу-
мажный след голосов, по-
ступивших в систему он-
лайн-голосования. А все 
данные, поступавшие в 
блокчейн, шифровались 
ключом шифрования. На-
кануне тестового голосо-
вания ключ разделили на 
несколько частей и разда-
ли их экспертам. Так всегда 
происходит и перед реаль-
ным голосованием, чтобы 
до окончания приёма го-
лосов никто не мог узнать 
результаты. 

После завершения тести-
рования части ключа сно-
ва собирают вместе и про-
водят процедуру подсчёта 
голосов. 

К слову, во время про-
верки на некоторых участ-
ках специально отключали 
связь или электричество, 
чтобы отработать порядок 
действий в экстренной си-
туации. 

Как сообщила пресс-
служба мэра и Правитель-
ства Москвы, в электрон-
ном голосовании приняли 
участие почти 430 тысяч че-
ловек. Они познакомились 
с нововведениями в про-
цессе голосования, а ор-
ганизаторы выборов смог-
ли убедиться в корректной 
работе всех систем.

Олег ДАНИЛОВ

На экране терминала 
для голосования появится 
электронный бюллетень
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Участники предвыборной гонки встречаются 
с избирателями и предлагают новые законы

Кандидат в мэры Москвы 
от «Справедливой России 
— За правду» Дмитрий Гу-
сев представил свою пред-
выборную программу в Гос-
думе РФ. 

«Это программа, которую 
мы начали делать и реали-
зовывать в прошлом году 
на муниципальных выборах 
в Москве», — отметил он. 

По словам Гусева, он 
встречался с жителями 146 
районов Москвы и теперь 
в программе есть предло-

жения по поддержке мно-
годетных семей, развитию 
городской инфраструк-
туры, безо пасности, по-
мощи пенсионерам, бой-
цам специальной воен-
ной операции и малому 
бизнесу.

О своей программе рас-
сказал кандидат в мэры Мо-
сквы от ЛДПР и вице-спи-
кер Государственной думы  
Борис Чернышов.

По его словам, он разде-
лил программу на 15 проек-

тов указов, которые опубли-
кует в первую очередь, если 
станет столичным градона-
чальником. 

В списке — поддержка 
программы развития райо-
нов, благоустройства, эко-
логии, ЖКХ и капитально-
го ремонта.

Кандидат на пост мэра 
Москвы от КПРФ Леонид 
Зюганов свою программу 
представил ранее. На про-
шедшей неделе он провёл 
несколько встреч, в том 

числе с работниками фаб-
рики «Большевичка», за-
вода «Салют», а также об-
судил с жителями вопрос, 
связанный со строитель-
ством спорткомплекса в 
районе Выхино-Жуле-
бино. 

Владислав Даванков, 
кандидат в мэры Москвы 
от партии «Новые люди» и 
вице-спикер Государствен-
ной думы, предложил уже-
сточить наказание для мо-
шенников, которые выма-

нивают деньги у пенсио-
неров. 

«Я внёс в Госдуму законо-
проект, чтобы признать мо-
шенничество в отношении 
людей старше 60 лет отяг-
чающим обстоятельством. 
Расплата должна быть не 
только неотвратимой, но 
и очень серьёзной. Чтобы 
каждый трижды задумался 
перед тем, как отнимать по-
следние сбережения у пен-
сионера», — написал он на 
своей странице в соцсети.

ТЕСТОВЫЙ ВОПРОС БЫЛ 
О ВЫБОРЕ МЕРОПРИЯТИЯ 
НА ДЕНЬ ГОРОДА

Систему электронного 
голосования проверили
Москвичи приняли участие в тестировании ДЭГ онлайн 
и на участках

Директор Научно-ис-
следовательского инсти-
тута скорой помощи им. 
Склифосовского Сергей 
Петриков в общественном 
штабе на улице Покров-
ке рассказал о новом мо-
сковском стандарте экс-
тренной медицинской по-
мощи. 

По словам Петрикова, 
новый стандарт «меня-
ет в принципе подход к 
диагнос тике». Все паци-
енты проходят необходи-
мые обследования и по-
лучают лечение в макси-
мально сжатые сроки. Это 
стало возможным благо-
даря современному осна-
щению, продуманной ло-
гистике и цифровым сер-
висам. Кроме этого, с па-
циентами флагманских 
центров и их близкими ра-
ботают социальные ко-
ординаторы, психологи 
и специалисты центров 
госуслуг.

В Москве создаётся сеть 
флагманских центров, где 
срочную медпомощь ока-
зывают по новому стан-
дарту. 

Такой центр с янва-
ря этого года работает в 
городской клинической 
больнице им. Вересаева.

— Мы пролечили на 
тех же мощностях на 30% 
больных больше. Мы сде-
лали больше операций. 
Мы получили лучшее ка-
чество лечения. У нас нет 
очередей, — отметил глав-
ный врач Игорь Парфёнов. 

Всего в Москве зарабо-
тают шесть флагманских 
центров, ещё четыре стро-
ятся. 

Олег 
ДАНИЛОВ  
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Новый стандарт 
экстренной 
медпомощи 
представили 
в общественном 
штабе Собянина

Сергей Петриков в штабе 
на улице Покровке
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Семь золотых медалей 
привезла с IV фестива-
ля по плаванию на от-

крытой воде Baikal Swim Fest-
2023, прошедшего в посёлке 
Листвянка на Байкале, заве-
дующая кафедрой философии 
и социально-гуманитарных 
наук Московской ветакадемии 
имени Скрябина Ирина Лари-
онова. В турнире участвовали 
около 100 профессиональных 
спортсменов и любителей из 
разных регионов России. Ка-
питан команды клуба зимне-
го плавания и закаливания 
«Лаир» Ирина Ларионова ста-
ла единственной женщиной, 
проплывшей все дистанции, 
заявленные на соревнованиях. 

— Температура воды была 
6 градусов, к тому же большая 
волна и сильное течение в устье 

Ангары, — рассказывает она. 
— Самую сложную дистанцию 
— 3000 метров я преодолела за 
два часа. Незадолго до финиша 
почувствовала, что больше не 
могу. Спасатели в лодках при-
готовились меня доставать. Но 
всё-таки я собралась с силами 
и доплыла.  

Доктор философских наук, 
профессор Ирина Ларионова 
не только занимается моржева-
нием, но и увлекается конным 
спортом.

Ирина ЛЬВОВА

Современного потреби-
теля контента сложно уди-
вить. И этот факт сам по 
себе удивителен. 

На прошедшей неде-
ле моё внимание в соцсе-
тях привлекли два видео. 
Сначала о первом. В Вы-
хине-Жулебине (ТГ-канал 
govoritzhulebino) на улице 
пьяный мужчина избил 
свою знакомую. Заснят 
момент ожидания скорой 
помощи. Девушка лежит на 
тротуаре, вокруг неё стол-
пились прохожие, она им 
что-то отвечает, жестику-
лируя. Значит, в сознании, 
хоть это хорошо. Но в це-
лом впечатление удручаю-
щее. А в комментариях нет 
особых эмоций! Увы, не в 
новинку для наших людей 
пьяные разборки «между 
полами». И главная мысль 
в обсуждении этого видео 
ещё более печальна: что 
много есть женщин, кото-
рые соглашаются на роль 
жертвы и не бегут от своих 
агрессоров, а так  с ними 
и живут. А если и напи-
шут сгоряча заявление в 
полицию, то потом его за-
бирают. 

На втором видео — «пи-
сающий мальчик» («ВКон-
такте», группа «Марьино/
м125»). Молодой человек 
(снят со спины) решает 
свою туалетную пробле-
му у стены ЦТП. Факт ви-
деосъёмки ничего не по-
дозревающего человека — 
поступок, конечно, сомни-
тельный, но я сейчас не об 
этом. А о том, что в коммен-
тариях очень-очень многие 
парня не то что не порица-
ют, а полностью… поддер-
живают! 

Как сказал булгаковский 
герой профессор Преобра-
женский, разруха не в кло-
зетах, а в головах. Силь-
но размылись во многих 
головах простые понятия: 
что можно, а что нельзя, 
где норма, а где аномалия. 
А там, где плохое и хорошее 
сильно перемешиваются, 
где плюс и минус стира-
ются, там падает жизнен-
ный потенциал. И стано-
вится на всё — всё равно…

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Ольга 
Минаева

Руководитель территориального 
органа Росздравнадзора по г. Москве 
и Московской области на Волгоград-
ском проспекте Роман Курынин летел 
рейсом Сочи—Москва.

Во время полёта одной из стюар-
десс стало плохо: женщина потеря-
ла сознание из-за остановки сердца. 
Роман Курынин сразу же приступил 
к экстренным реанимационным ме-
роприятиям, включая непрямой мас-
саж сердца (восемь минут).

Спустя 25 минут самолёт совершил 
экстренную посадку в Волгограде, где 
его уже ожидала реанимационная бри-
гада скорой помощи, которая доста-
вила женщину в городскую больни-
цу. Сейчас она идёт на поправку. А её 
спасителя наградили медалью МЧС.

Роман Курынин получил высшее 
образование по специальности «уро-
лог-андролог» в Первом Московском 
государственном медицинском уни-

верситете им. И.М.Сеченова, дол-
го работал практикующим врачом. 

Оксана МАСТЮГИНА

Посетители торгового ком-
плекса «Садовод» могут до-
браться до Калининской ли-
нии метро на новом автобу-
се: от ТК до станции метро 
«Новогиреево» запустили ав-
тобусный маршрут №с694. 
В Мосгортрансе уточнили, 
что автобус забирает пасса-
жиров на остановке «ТЦ «Са-

довод». Там же, где находится 
конечная таких маршрутов, 
как №436, с744, с768. Отту-
да по МКАД автобус едет до 
Новокосинской улицы, где 
сворачивает к одноимённой 
станции метро. Всего на но-
вом маршруте девять оста-
новок.

Михаил КОФАНОВ

Между «Садоводом» и метро 
«Новокосино» пустили автобус
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Ирина Ларионова в посёлке Листвянка

Незаконное кафе на Ферганском 
проезде демонтировали 

Столичная Госин-
спекция по недвижи-
мости обяза ла соб-
ственника демонти-
ровать кафе площадью 
около 560 квадратов на 
Ферганском пр., вл. 8А, 
стр. 2. Как уточнил на-
ча льник инспекции 
Иван Бобров, рань-

ше здесь были две не-
жилые постройки. Их 
разобрали и построи-
ли кафе. Только вот ни 
снос прежних постро-
ек, ни возведение но-
вой не были ни с кем не 
согласованы. Так как 
собственник отказы-
вался разобрать само-

строй, Госинспекция 
обратилась в суд. По-
стройку признали не-
законной и обяза ли 
владельца её снести. 
Территорию очистили 
от строительного му-
сора и сделали газон.

Михаил 
КОФАНОВ

Профессор 
из Выхина-Жулебина 
стала первой 
в заплыве на Байкале
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Разруха 
в головах?

САМОЙ ТРУДНОЙ 
БЫЛА ДИСТАНЦИЯ 
ТРИ КИЛОМЕТРА

Руководитель Росздравнадзора 
с Волгоградки 
спас женщину в самолёте
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На площадке Мо-
сковского урбани-
стического форума 

в здании на ул. Ильинке, 
4, разместили музей вред-
ных привычек. Для боль-
шей наглядности экспо-
зиция оформлена в худо-
жественном стиле. Есть 
тут и мужчина, тонущий в 
бутылке, и сердце, прон-
зённое множеством сига-
рет, и макет нервной си-
стемы курящего человека. 
У статуи из-за пристрастия 
к никотину в буквальном 
смысле дымится голова, 
а из динамика периоди-
чески раздаётся звук каш-
ля заядлого курильщика.

Есть экспонаты, которые 
можно потрогать руками. 

Например, большой муляж 
жировой прослойки, закре-
плённый на стене. Посетив-
ший музей сотрудник ско-
рой помощи заверил, что на-
стоящий жир на ощупь при-
мерно такой и есть.

Супружеская пара Рус-
лан и Анна Краморовы об 
урбанфоруме узнали из 
Интернета.

— Потрясающая выстав-
ка, — поделился впечатлени-
ями Руслан. — Очень силь-

ное впечатление произво-
дят все эти ужасы. У нас вся 
семья здоровая, занимаемся 
спортом. Но есть знакомые, 
которые от такого зависимы. 
Им бы сюда сходить.

Помимо знакомства с по-

следствиями вредных при-
вычек, посетители Гости-
ного Двора могут испробо-
вать виртуальный симулятор 
старости, а дети — провести 
время в игровой комнате.

Михаил ЩЕПИН
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Руслан и Анна Краморовы в музее вредных привычек около муляжа жировой прослойки

В Гостином Дворе 
расскажут 
о вредных привычках

У СТАТУИ ЗАЯДЛОГО 
КУРИЛЬЩИКА В БУКВАЛЬНОМ 
СМЫСЛЕ ДЫМИТСЯ ГОЛОВА 

Московский урбанфорум 
в самом разгаре

В Москве проходит урбанистический форум. Специалисты 
обсуждают на нём, как будут дальше развиваться большие 
города, а неспециалистов ждёт обширная познавательно-раз-
влекательная программа. Каждый желающий может прийти и 
принять участие в мероприятиях на четырёх площадках: в пар-
ке «Зарядье», «Лужниках», Гостином Дворе и в Манеже. Форум 
продлится до 10 сентября. Что там можно увидеть, выяснили 
корреспонденты «ЮВК».

На площадке форума в кон-
цертном зале парка «Зарядье» 
ежедневно проводят бесплатные 
мастер-классы и лекции, посвя-
щённые развитию города, а так-
же бизнесу и экономике. 

Одну из таких лекций посети-
ла жительница Некрасовки педа-
гог-психолог Марина Лавренко.

— Нам рассказали, как удаётся 
сохранять облик старых построек 
при реконструкции улиц. Меня всег-
да поражало, как архитекторы объ-
единяют разные эпохи. Взять хотя 
бы парк «Зарядье». Современный 
ландшафтный дизайн не отвлека-
ет внимания от Кремля и зданий на 
улице Варварке, — говорит женщина. 

Семинары и мастер-классы 
проводят именитые спикеры и 
специалисты. 

В концертном зале «Зарядье» 
разместили несколько мультиме-
дийных инсталляций и интерак-
тивных выставок. Они показы-
вают Москву в прошлом, настоя-
щем и будущем. Рядом с каждой 
из площадок стоит волонтёр, ко-
торый отвечает на интересующие 
гостей вопросы об экспозиции.

Кроме того, организаторы фо-
рума ежедневно устраивают в 
«Зарядье» театральные поста-
новки, выступления музыкантов 
и кинопоказы. 

София РОСТОВЦЕВА

В «Лужниках» на время урбан-
форума для гостей разместили 
спортивную зону. Здесь любой 
желающий может бесплатно по-
пробовать свои силы в разных 
видах спорта. Есть площадки 
для пляжных игр, для хоккея на 
роликах, экстремальных видов 
спорта и даже бассейны. 

— Я решила прокатиться на 
сапборде. Разрешили на доску 
взять ребёнка. Бассейн здесь не-
глубокий, меньше метра. Ин-
структор подробно объяснил, 
как управлять веслом. Нам очень 
понравилось! Мы гребли по оче-
реди, — рассказала Ксения Де-
мич, которая пришла на форум 
с сыном Максимом.

Встать на доску предлагают и 
новичкам, и профессионалам. Во-
лонтёры помогают надеть снаря-
жение, рассказывают, как сохра-
нить равновесие на доске, и при-
ходят на помощь в случае заторов. 

— Бассейн для катания не-
большой, а желающих много. 
Многие из них встали на доску 
впервые, потому катаются неуве-
ренно и могут невзначай повер-
нуть доску поперёк прохода. По-
лучается затор. Мы разворачива-
ем доски руками, но чаще всего 
люди сами выплывают из проб-

ки с помощью весла, — пояснил 
волонтёр Дмитрий Коркин. 

По словам волонтёров, очередь 
на сапы особенно большая в вы-
ходные дни: люди могут просто-
ять от 30 до 40 минут. В будние 
дни желающих в разы меньше.

В «Лужниках» есть и другие 
площадки с похожими развлече-
ниями. Гостям предлагают про-
катиться на тюбинге, вейкборде 
и сноуборде: для зимних видов 
спорта установили горку с всесе-
зонным покрытием. Для свобод-
ного посещения доступны уро-
ки аэройоги, силовых упражне-

ний, растяжки, а также настоль-
ных игр. На некоторые занятия 
— например, чтобы научиться 
кататься на сёрфе, — надо запи-
сываться заранее.

Тех, кто достаточно испытал 
себя в физкультуре, приглашают 
на ночные дискотеки и концерты 
популярных певцов. Вечеринки 
организуют по пятницам и суб-
ботам. На площадке «Шапито» 
отдыхающим показывают цир-
ковое шоу. А изюминкой развле-
кательной зоны можно по праву 
назвать колесо обозрения. 

София РОСТОВЦЕВА

В «Зарядье» 
можно послушать лекции 
об архитектуре и экономике

В «Лужниках» осваивают сапборд
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С помощью виртуальной реальности гости попадают в Москву будущего

Ксения Демич пришла на форум с сыном Максимом
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В Манеже гостям фору-
ма рассказывают про 
общественный и лич-

ный транспорт в Москве, 
а также демонстрируют 
перспективы его развития.

Выглядит, 
как подземка

Первый этаж выставки 
оформлен  так, будто  бы спу-
стился в метро. Указательные 
знаки, переходы, лестницы… 
Одно из помещений полно-
стью стилизовано под стан-
цию метрополитена, а в сте-
не каждого зала сделаны раз-
движные двери, к которым 
действительно подъезжают 
небольшие вагончики. По-
сетители могут курсировать 
в них между помещениями 
выставки.

Можно 
покрутить руль

Просторный цокольный 
этаж выделили для показа 
автомобилей. Среди про-
чих экспонатов есть и три 
последних модели отече-
ственных «Москвичей».

В машины можно сво-
бодно залезть и покрутить 
руль, поэтому тут всегда 
полно детей с родителями.

Москвичка Алёна Вой-
тенкова привела сюда сы-
новей: старшего Андрея и 
младшего Артёма. Маль-
чики пришли в восторг от 
возможности порулить на-
стоящим автомобилем.

— Артём просто обожает 
сидеть за рулём дедушки-
ной машины, смотреть, где 
какие педали, примерять-

ся, как будет водить, когда 
вырастет, — говорит Алёна.

От «Яузы» 
до внедорожника

Рядом выставлены во-
семь экспериментальных 
автомобилей завода «Мо-
сквич», которые проекти-
ровались в 70-90-е годы 
прошлого века, но так и 
не вошли в серию. 

Технические характе-
ристики экспонатов на-
чиная с внедорожника 
и заканчивая легковым 
автомобилем «Яуза» по-
сетители узна ют с по-
мощью сенсорных пане-
лей. Можно зайти в спе-
циальное меню и выбрать 
интересующий вопрос. 
Звук транслируется через 
динамик, который надо 
приложить к уху.

Машины особого 
назначения

Чуть в стороне находит-
ся экспозиция Музея Га-
ража особого назначения 
ФСО России (ГОН). Тут 
всего два экспоната.

Первый — эксперимен-
тальный лимузин «Аурус» 
на водородном двигателе, 
благодаря которому ма-
шина будет тихой и эко-

логичной, но при этом 
мощной.

Второй — тяжёлый мо-
тоцикл «Аурус Мерлон» с 
электродвигателем. Менее 
чем за 4 секунды он может 
разгоняться до 200 км/ч. 
Федеральная служба охра-
ны будет использовать этот 
мотоцикл для сопровожде-
ния кортежей первых лиц 
государства.

Михаил ЩЕПИН

В Манеже показывают этапы 
развития городского транспорта

ГАРАЖ ФСО ПЛАНИРУЮТ 
ПОПОЛНИТЬ АВТОМОБИЛЕМ 
НА ВОДОРОДНОМ ДВИГАТЕЛЕ
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В автомобилях-экспонатах можно посидеть

Поезд «Москва» перед входом в Манеж
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Часть выставочного пространства стилизована под метро

Программа реновации выполнена в 11 районах Москвы
129  тысяч  участников го-

родской программы рено-
вации либо уже пере ехали, 
либо готовятся переехать в 
новые квартиры. Об этом 
сообщил руководитель сто-
личного Департамента гра-
достроительной политики 

Сергей Лёвкин в  ходе вы-
ступления на панельной 
дискуссии Московского  
урбанистического форума 
в парке «Зарядье».

— В 89 районах из 
122 начато переселение. 
В 11 из них программа ре-

новации либо заверше-
на, либо будет завершена 
в этом году, — сказал он.

Лёвкин отметил, что 
уже более 105 тысяч жи-
телей переселились в но-
вые квартиры.

Всего в программу рено-

вации включено более пяти 
тысяч домов. На данный мо-
мент расселяются жители 
802  домов, а  240 новостроек, 
возведённых по програм-
ме реновации, заселяются.

Лёвкин также отметил, 
что средний срок переез-

да по сравнению с нача-
лом переселения в 2018 году 
сократился в два раза: с де-
вяти месяцев до четырёх с 
половиной — пяти месяцев.

Для создания макси-
мально комфортных усло-
вий при переезде прави-

тельство создало семь 
электронных сервисов, 
доступных на портале mos.
ru. Участникам програм-
мы было направлено 800 
тысяч электронных уве-
домлений.

Михал ЩЕПИН
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…Я вышел на громадную 
заводскую стоянку новень-
ких «Москвичей», готовых 
к отправке. Пока мы с жур-
налистами бродили по це-
хам, дымное месиво на-
верху прекратило варить-
ся. Гроза ушла из города, 
грозу съело солнце. Пого-
да стояла ясная, радостная. 

На заводской 
проходной  

На коре молодых дере-
вьев, высаженных у заво-
да, появился такой мокрый 
блеск. Вокруг «Москвича» 
сейчас идёт грандиозное 
благоустройство — всё пе-
рекопано до самого метро 
«Текстильщики». 

Из корпусов к проходной 
текла разноцветная река 
рабочих, закончивших пер-
вую смену (с 6.45 до 15.00). 
Они шли под огромными 
флагами на высоких флаг-
штоках — России, Москвы 
с Георгием Победоносцем и 
флага завода с гербом «Мо-
сквича». Рабочие шагали 

под сверкающим на солн-
це громадным логотипом 
«МОСКВИЧ», вновь гор-
до реющим на крыше глав-
ного корпуса (буквы были 
демонтированы в 2014 году 
после официальной ликви-
дации завода).

Рабочие подходили к 
проходной, и охранники 
тщательно досматривали 
каждого. Заставляли рас-
крывать сумки, рюкзаки. 
Под табличкой «Ведётся 
видеонаблюдение» обша-
ривали пищавшими ме-
таллоискателями складки 

одежды. После чего люди 
прикладывали к турникету 
электронные пропуска или 
рюкзаки с пропусками вну-
три. И разноцветным го-
рохом высыпали на улицу.

Из глубины завода к шлаг-
бауму подкатила легковуш-
ка. Пассажиры вышли из 
салона, пройдя на личный 
досмотр в проходную. Во-
дитель распахнул дверцы 
салона, багажник. Высо-
кий, костистый охранник 
осмотрел внутренность са-
лона, поводил металлоиска-
телем. Автомобиль выехал с 

территории, подобрав уже 
досмотренных пассажиров.

Снимали в кино 
Глядя на рабочих, пото-

ком идущих с завода к ме-
тро, я подумал, что  «Мо-
сквич» — это сердце Мо-
сквы. На нём когда-то 
работало более 30 тысяч 
человек. Это был город в 
городе, занимающий не-
сколько кварталов. Яв-
ляясь градообразующим 
предприятием столицы, 
«Москвич» сформировал 
облик района. Был приме-
ром корпоративной куль-
туры для других предпри-
ятий и организаций Мо-
сквы. 

На заводе работали це-
лыми династиями. При-
ходя на «Москвич» моло-
дыми людьми, здесь зна-

комились будущие жёны 
и мужья. Их дети занима-
лись в бесплатных круж-
ках и спортивных секциях 
Дома культуры «Москви-
ча». Многие работали на 
заводе до самого закры-
тия.  

В каждом цехе была своя 
столовая, особое меню для 
вредного производства. За-
вод строил свои детские 
сады и школы. В Печатни-
ках и Люблине возводил 
дома, давая своим работни-
кам бесплатные квартиры. 

«Москвич» был очень по-
пулярен в народе. На нём 
ездили Андрей Миронов, 
Валерий Харламов, Геор-
гий Данелия… Его снима-
ли во многих  популярных 
фильмах (вспомним ту же 
«Бриллиантовую руку» и 
«Оттепель»). «Москвич» — 
это пароль для страны.

Когда ушли 
французы 

Сегодня завод возрож-
дается вновь. Уже на дру-
гом уровне. Судьба «втыка-
ет нас живьём» в новое вре-
мя. После ухода французов 
удалось полностью сохра-
нить коллектив и произ-
водство (а в 2010 году, также 
после серьёзных проблем, 
«Москвич» был официаль-
но ликвидирован; на аук-
ционе по продаже имуще-
ства завода кузнечно-прес-
совое оборудование ушло 
в Китай, Индию, Турцию, 
Иран).  

«Но строк печальных 
не смывая», мы учимся на 
прежних ошибках. Мне 
больше по душе поколение 
созидателей, а не продав-
цов. Возрождённым «Мо-
сквичом» будут ещё гор-
диться внуки внуков.

— Мэр Москвы принял 
волевое решение сохра-
нить производство. Люди 
не потеряли работу. Когда 
французы ушли, по фак-
ту осталось неработающее 
железо. В кратчайшие сро-
ки было разработано новое 
отечественное программ-
ное обеспечение: прежнее 
французы забрали с собой 
— интеллектуальная соб-
ственность. Был запущен 
главный конвейер. При-
шлось изменить всю гео-
метрию под новую маши-
ну. В договоре прописали, 
что «Рено» не имеет права 
обратного выкупа. Ушли 

НА «МОСКВИЧЕ» ЕЗДИЛИ 
АНДРЕЙ МИРОНОВ, ВАЛЕРИЙ 
ХАРЛАМОВ, ГЕОРГИЙ ДАНЕЛИЯ…

Наш обозреватель  
Сергей Благодаров  
отправился на «Москвич»  
посмотреть, как 
работает возрождённый 
легендарный автозавод, 
выяснить, как удалось 
спасти уникальное 
предприятие и чего 
в ближайшем будущем 
ожидать нашим 
автомобилистам.     
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ЧАСТЬ ТРЕТЬЯ

  ТРЕТЬЕ РОЖДЕНИЕ 
«МОСКВИЧА» 
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Героиня Ирины Муравьёвой у «Москвича-400» 
в фильме «Москва слезам не верит» 
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Новый «Москвич 3» на Урбанфоруме-2023

Почему легендарный автозавод сегодня важен для города и страны

Праздничные меро-
при яти я, посвящён-
ные 270-летию со дня 
рождения атамана ка-
зачьего войска Донско-
го, героя Отечественной 
войны 1812 года Матвея 
Платова, прошли в Ле-
фортове. Гости собра-
лись в Парке Казачьей 
славы, где стоит памят-
ник Платову. Они смог-
ли ближе ознакомиться 

с жизнью и бытом дон-
ских казаков. Увидели 
искусство фланкировки 
— фигурное владение 
шашкой, а также рубку 
шашкой бутылок с во-
дой. Освоили игру в ай-
данчики — бараньи ко-
сточки, залитые свин-
цом. Игра пришла в 
Россию во времена мон-
голо-татарского наше-
ствия, а сегодня в неё 
играют только на Дону 
и в Калмыкии. 

Можно было посе-
тить и выставку казачье-
го быта — увидеть раз-
личные ножи и казачью 
форму. Желающим пред-
ложили научиться пра-
вильно заматывать пор-
тянки, надевать сапоги и 
работать клинком.

Завершился празд-
ник концертом и дон-
ской кухней — угоща-
ли варёными раками и 
кукурузой.

Алексей ТУМАНОВ Казачий хор в Лефортове
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В Лефортове прошёл праздник 
в честь казачьего атамана
НАША ИСТОРИЯ
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и ушли, — говорит руко-
водитель департамента по 
связям с общественностью 
«Москвича» Анастасия Жу-
равлева.

Я прекрасно помню то 
время. Французы ушли в 
марте 2022 года, а уже в но-
ябре — спустя всего полго-
да — «Москвич» возобновил 
работу. Церемонию запуска 
серийного производства от-
крыли вице-премьер Рос-
сии Денис Мантуров и мэр 
Москвы Сергей Собянин.

— «Москвич» может стать 
центром электромобиле-
строения в России, — ска-
зал тогда мэр.

И совершенно верно 
— уже через месяц пер-
вые электромобили «Мо-
сквич 3е» появились в ди-
лерских центрах страны. 
Через три месяца машины 
начали продавать уже в 23 
городах России с дилерски-
ми центрами компании.

В этом году такие цен-
тры «Москвича» появятся 
в Архангельске, Барнауле, 
Грозном, Иркутске, Кали-
нинграде, Новороссийске, 
Сургуте… Откроются до-
полнительные точки про-
даж и обслуживания ма-
шин в Красноярске, Ново-
сибирске, Ростове-на-Дону. 
На глазах формируется об-
ширная дилерская сеть по 
стране. Ко всем торговым 
площадкам обязательное 
требование — они долж-
ны быть оборудованы ин-
фраструктурой для заряд-
ки и обслуживания элек-
тромобилей.

Их всё больше 
на дорогах      

«Москвичи» — бензи-
новые и «электрички» — 
стремительно располза-
ются по школьной карте. 
Их всё чаще можно видеть 
в автомобильных потоках 
страны. Машиной зани-
маются люди конкретно-
го результата. 

— А социальные гаран-
тии на заводе по-прежнему 
существуют?  

— Конечно. У работни-
ков есть даже платная ме-
дицинская страховка, — го-
ворит руководитель депар-
тамента по связям с обще-
ственностью «Москвича» 
Анастасия Журавлева.  

— План на этот год — 
50 тысяч автомобилей. Это 
реально? 

— Уже выпущено бо-
лее 13 тысяч машин. Для 
«Москвича» начали делать 
кое-что своё — технические 
жидкости, навигационную 
систему, резинотехниче-
ские изделия. Обеспечили 
работой тысячи смежников 
по стране. Сейчас есть га-
рантии, что производство 
никуда не денется, будут и 
свои машины, и свои зап-
части. 

— А куда идут «Москви-
чи»?

— В такси, в полицию, в 
каршеринг. Частным ли-
цам. Люди видят: отече-
ственное автомобилестро-
ение работает.

— А почему выбрана 
именно эта китайская мо-
дель? Каково её качество? 

— Машину три года те-
стировали в НАМИ. На по-
лигонах, в камерах соляно-
го тумана, в условиях ис-
кусственного старения… 
Серьёзных недостатков не 
выявлено. Свою роль сы-
грал и КамАЗ, наш техно-
логический партнёр. Он 
давно сотрудничает с этой 
китайской фирмой, по-
казавшей себя надёжным 
партнёром. Конечно, толь-
ко время покажет, что это 
за автомобиль, — говорит 
руководитель проектов за-
вода «Москвич» Максим 
Клюшкин.

Планы реальные
Поэтому пробки в пото-

лок — пока рано. Шампан-
ское подождёт. Ведь даже 

если собрать девять бере-
менных женщин, ребёнок 
раньше не родится. Дай-
те время — и свой надёж-
ный автомобиль обязатель-
но появится. Российский 
«Москвич» неизбежен, по-
тому что мы этого хотим. 
Хотим всей страной. Крот 
истории роет медленно, но 
неукротимо.

На «Москвиче» сейчас — 
первый этап производства. 
Пока эта операция «под чу-
жим флагом». Автомобиль 
полностью собирают из ма-
шинокомплектов, прибы-
вающих из Китая, мето-
дом крупноузловой сбор-
ки («отвёрточная сборка»).  

Но в цехах я уже видел ро-
боты-автоматы для сварки 

и окраски кузовов. Их го-
товят к работе. 

На втором этапе — уже к 
концу этого года — зарабо-
тает кузовное производство 
и окраска. Сварка, покра-
ска кузовов будет на «Мо-
сквиче». Завод перейдёт на 
мелкоузловую сборку с по-
вышением уровня локали-
зации. 

В следующем году будет 
построен и транспортно-
логистический центр «Юж-

ный порт». Основную за-
грузку обеспечит «Мо-
сквич».

На третьем этапе — ко-
нец 2025 года — «Москвич» 
планирует выпустить элек-
тромобиль полностью на 
российской платформе (мы 
помним заявление мэра). 
Есть уже конкретные раз-
работки. В 2024 году пла-
нируется 100 тысяч авто-
мобилей, 25 тысяч из ко-
торых — «электрички». 

В 2025 году завод должен 
выпустить уже 120 тысяч 
автомобилей. 

И они всё сделают — 
будьте спокойны! «Мо-
сквичу» только нужны три 
вещи: поддержка, поддерж-
ка и поддержка. 

…Я покидал «Москвич» 
уже вечером. На проход-
ной, со стороны завода, 
сверкали огромные бук-
вы: «ЖДЁМ ВАС СНОВА!».

Я обязательно приду уже 
завтра. Ведь завтра у меня 
тест-драйв «Москвича» 
— и бензинового, и «элек-
трички». Буду в условиях 
города испытывать новые 
машины…

Продолжение 
в следующем номере 

СЕГОДНЯ МАШИНЫ 
ВОСТРЕБОВАНЫ В ТАКСИ, 
ПОЛИЦИИ, КАРШЕРИНГЕ 

09
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Пострадал 
на Мячковском бульваре

21 августа около восьми вечера мужчи-
на на «Ладе» при выезде со двора дома 
17/22 на Мячковском бульваре столкнул-
ся с автомобилем «Хонда». В аварии по-
страдал водитель «Лады», он получил 
ушибы таза и позвоночника.

Столкнулись 
на улице Сайкина

23 августа в начале девятого утра муж-
чина на такси «Хёндай» ехал по улице 

Сайкина и в районе дома 7 при разво-
роте не уступил дорогу и столкнулся со 
встречным такси «Хёндай». В аварии 
пострадала пассажирка второй маши-
ны. Её с переломом носа увезла скорая.

Увезли в больницу 
с Люблинской 

24 августа около половины восьмого 
утра мужчина на «Тойоте» ехал по Лю-
блинской улице и в районе дома 53 сбил 
женщину, которая переходила дорогу в 
неположенном месте. Пострадавшую го-
спитализировали с переломом ключицы.

Отдел Госавтоинспекции УВД по ЮВАО

ДТП ОФИЦИАЛЬНО

Вышло распоряжение Депар-
тамента городского имущества 
г. Москвы от 17.08.2023 №58478 
«О внесении изменений в распо-
ряжение Департамента город-
ского имущества города Москвы 
от 08 августа 2023 г. №55737». 
В нём, в частности, говорится: 

«Внести изменения в распоря-
жение Департамента городско-
го имущества города Москвы от 
08 августа 2023 г. №55737 «Об 
изъятии для государственных 
нужд объектов недвижимого иму-
щества», изложив приложение к 
Перечню объектов недвижимо-

сти, подлежащих изъятию для 
государственных нужд, в редак-
ции приложения к настоящему 
распоряжению».

Ссылка 
на размещённые 

материалы на сайте 
префектуры: 

О внесении изменений в распоряжение 
об изъятии

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU
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Кузьминская прокуратура кон-
тролирует расследование гром-
кого уголовного дела: пенси-

онеры попадались на уловки бан-
ды аферистов. Злоумышленни-
кам удалось выманить 2,2 млн 
рублей. Один из них задержан.

Незнакомец 
представился 
участковым

75-летней Анне Владимировне 
с Ташкентской улицы на мобиль-
ный телефон позвонил неизвестный. 
Представился участковым уполно-
моченным.

— Звонивший сказал, что в рай-
оне Выхино-Жулебино силами по-
лиции округа проводятся опера-
тивно-разыскные мероприятия и 
нужно, чтобы пенсионерка помог-
ла поймать мошенника, который 
звонит пенсионерам и просит де-
нег, — рассказал «ЮВК» замести-
тель кузьминского межрайонного 
прокурора Левон Василян. 

Помощь заключалась в следую-
щем: если мошенник позвонит и 
попросит денег — надо дать, а поли-
ция его тут же схватит. Деньги Анне 
Владимировне немедленно вернут, 
да ещё и премию выпишут.

Пенсионерка согласилась помочь 
поймать преступника. 

300 тысяч на лавочке
В тот же день пенсионерке позво-

нил другой мужчина. Сказал, что её 
сын находится в больнице. Но ни-
какого сына у женщины не было. 
Анна Владимировна обрадовалась: 
вот он, мошенник! Будем ловить! 

Аферист сказал, что сын вино-
ват в ДТП и теперь нужно 300 ты-
сяч, чтобы откупиться от полиции. 
Надо завернуть наличку в газету и 

положить на лавочку у дома. При-
едет человек и заберёт. 

Подготовленная «участковым» 
пенсионерка в назначенное время 
отнесла 300 тыс. рублей на лавочку. 
Свёрток забрали. И больше ни слу-
ху ни духу. Опомнившаяся жертва 
обмана пошла в полицию. 

Попались 
восемь человек

В скором времени в полицию ста-
ли поступать аналогичные заявле-
ния от пенсионеров со всей Москвы.  
Восемь похожих случаев.

Злоумышленника, который заби-
рал свёртки, задержали на съёмной 
квартире недалеко от Ташкентской 
улицы благодаря камерам видеона-
блюдения. Это 25-летний безработ-
ный москвич. В банду он попал по 
объявлению «лёгкие деньги», лич-
но знаком с подельниками не был. 
С каждого пенсионера он оставлял 
себе по 10 тыс. рублей, остальное 
переводил «работодателям» за гра-
ницу. За мошенничество в особо 
крупном размере в составе органи-
зованной группы ему может грозить 
до 10 лет лишения свободы. Подель-
ников ищут. 

Оперативники 
не звонят гражданам!

— Злоумышленники по разгово-
ру с человеком могут определить, 
насколько он внушаем, — говорит 
Левон Василян. — Если кто-то вам 
звонит и просит денег — это афе-
рист. И точка. Нужно положить 
трубку, кем бы он или она ни пред-
ставились. Оперативно-разыскные 
мероприятия не проводят по теле-
фону. И ни один участковый не ис-
пользует личные денежные сред-
ства граждан. 

Ирма КОТИЯР

«Помогите поймать 
преступника»

В Текстильщиках 
внучка обчистила 
бабушку

70-летняя пенсионер-
ка из Текстильщиков за-
просила выписку по счё-
ту в банке и увидела, что 
её деньги регулярно кто-то 
тратит. Она обратилась в 
полицию. Выяснилось, что 
злоумышленницей оказа-
лась 24-летняя внучка, ко-
торая совершала покупки 
через бабушкин телефон 
и списала на свои нужды 
440 тыс. рублей. Возбужде-
но уголовное дело по ста-
тье «кража». Девушке мо-
жет грозить до шести лет 
лишения свободы. 

В Кузьминках 
задержали 
вымогателей

Мужчина сел в машину 
к знакомым, а они отвез-
ли его к гаражам на Волж-
ском бульваре и потребова-
ли 10 млн рублей. Таких де-
нег у него не было, он пред-
ложил собрать 4 млн, но 
его избили. Затем под пред-
логом поиска денег мужчи-
на воспользовался телефо-
ном и попросил родствен-
ницу вызвать полицию. 
Всех четверых злоумыш-
ленников задержали. Воз-
буждено уголовное дело по 
статье «вымогательство». 
Максимальное наказание 
по ней — лишение свободы 
на срок до 15 лет. 

В Лефортове 
задолжали 
зарплату 
на миллион 

20 сотрудников строи-
тельной организации не-
сколько месяцев не по-
лучали зарплату и обра-
тились в Лефортовскую 
прокуратуру. В ходе про-
верки выяснилось, что 
им не выплатили более 
1 млн рублей. По поста-
новлению лефортовского 
межрайонного прокуро-
ра возбуждено уголовное 
дело, а исковые заявле-
ния направлены в Лефор-
товский суд. Компании 
придётся выплатить лю-
дям зарплату; кроме того, 
должностные лица будут 
оштрафованы.

Ирма КОТИЯР

ХРОНИКА
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Сразу пять жительниц 

округа обратились в терри-
ториальные отделы полиции 
с похожими заявлениями: 
двое мужчин на улице срыва-
ли у них с шеи золотые укра-
шения и убегали. Были про-
смотрены записи городских 
камер видеонаблюдения с 
мест происшествия — в Ря-
занском районе, Кузьминках 
и Выхине-Жулебине. 

— Один из злоумышлен-
ников подходил к потерпев-
шим и пытался отвлечь их, 
задавая вопросы. В это вре-
мя его подельник срывал 

украшения с женщин, — 
сообщили в пресс-службе 
УВД по ЮВАО. 

Сотрудники уголовного 
розыска задержали двоих по-
дозреваемых на Шатурской 
улице. Это ранее судимые 
граждане в возрасте 27 лет и 
31 года. Похищенные укра-
шения злоумышленники 
успели продать. Общий ма-
териальный ущерб составил 
свыше 135 тыс. рублей. Воз-
буждено уголовное дело. На-
рушителям может грозить до 
семи лет лишения свободы.

Ирма КОТИЯР

С пятерых женщин сорвали 
золотые цепочки

ПОДГОТОВЛЕННАЯ 
«УЧАСТКОВЫМ» 
ПЕНСИОНЕРКА 
ОТНЕСЛА 300 ТЫСЯЧ 
РУБЛЕЙ НА ЛАВОЧКУ

Мошенники выманили у пенсионеров 2,2 миллиона рублей

Сотрудники поисково-спасательной 
станции «Марьино» Евгений Хаустов и 
Денис Лисин заметили в воде у излучи-
ны Москвы-реки неуверенно плывуще-
го мужчину. 

— Мы предупредили мужчину, что в 
этом месте купаться запрещено, — рас-
сказал «ЮВК» Евгений Хаустов. — Он 
вышел на берег. Но потом ещё два раза 
возвращался в воду. Вдруг я увидел, что 
мужчина куда-то пропал. Я вышел из 
катера на берег и стал его искать. И тут 
заметил нашего пловца в камышах: сна-
чала он поплыл, а потом стал уходить 
под воду. Я нырнул за ним. Мы с Дени-
сом погрузили его на катер, повезли на 
станцию и стали приводить в чувство. 

Мужчина очнулся, на станции его жда-

ли полиция и скорая. От госпитализа-
ции пловец отказался. 

Ирма КОТИЯР

Спасатели Евгений Хаустов и Денис Лисин
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В Марьине спасли тонущего мужчину 

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
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Жители округа периодиче-
ски жалуются в редакцию 
или в соцсетях на проху-

дившиеся межпанельные швы. 
Чем грозит подобная неприят-
ность и как должны решать про-
блему, выяснил «ЮВК».

Решили проблему 
в ближайшие дни

Виктор Иванович с Самарканд-
ского бульвара пожаловался в ре-
дакцию, что на фасаде дома со сто-
роны его квартиры герметик на 
швах между панелями «выкрошил-
ся до дыр». 

Дом обслуживает «Жилищник 
района Выхино-Жулебино». Глав-
ный инженер управляющей ком-
пании Мария Дрейшева сообщи-
ла, что проблему уже решили. На 
фасад поднялся альпинист, уда-
лил старый герметик на швах и 
нанёс новый.

— Повезло, что в квартире не 
успели намокнуть обои, и тем бо-

лее, что не появилась плесень. Её 
очень сложно вывести даже со-
временными средствами. Участок 
приходится обрабатывать по не-
скольку раз, — поясняет Мария 
Дрейшева. 

Работы зимой 
не проводят

Если управляющая компания не 
реагирует на обращения или по-
стоянно переносит работы, нужно 

обратиться в Мосжилинспекцию. 
Сотрудники проследят, чтобы швы 
загерметизировали качественно. 
Обращение в МЖИ можно на-
править через электронную при-
ёмную на портале mos.ru.

Однако, как отметила Мария 
Дрейшева, стоит помнить, что 
управляющая компания не всег-
да может решить проблему с меж-
панельными швами в короткие 
сроки. Например, если житель по-
жалуется зимой, то герметизацию 
проведут только весной-летом.

— По технике безопасности аль-
пинисты в морозы не работают. 
К тому же при минусовой темпе-
ратуре герметик может попросту не 
схватиться, — сказала Дрейшева.

Пожалуйтесь в ФКР
Ещё один вопрос, связанный с 

межпанельными швами, подня-
ли жители округа в соцсетях. Как 
рассказала одна из пользователь-
ниц, Татьяна, в её доме недавно 
прошёл капитальный ремонт и 
во время сильных дождей кварти-
ру залило. Коммунальщики, при-
дя на место, осмотрели комнату и 
пришли к выводу, что проблема 

в некачественных межпанельных 
швах. «Мне сказали, что нужно по-
давать в суд на ту компанию, ко-
торая делала ремонт нашего дома. 
Неужели я не могу получить ком-
пенсацию без суда?» — задаётся 
вопросом Татьяна.

Как уточнила Мария Дрейшева, 
в случае капремонта работы дей-
ствительно должна проводить ком-
пания-подрядчик, потому что она 
даёт гарантию на срок от трёх до 
пяти лет. Но добиться этого мож-
но без суда. Для этого нужно пожа-
ловаться в свою УК и параллельно 
обратиться в Фонд капитального 
ремонта, приложив акт о залитии. 
Если же капремонт не проводил-
ся и квартиру залило из-за некаче-
ственно заделанных швов, управ-
ляющая компания должна выпол-
нить ремонт пострадавших участ-
ков жилья за свой счёт. Для этого 
нужно написать в УК заявление с 
приложением акта о залитии. 

Михаил КОФАНОВ

Фонд капитального ремонта: 
эл. приёмная на сайте fond.mos.ru, 
тел. диспетчерской (495) 695-6420.
Единая диспетчерская ДЖКХ: (495) 
539-5353. «Жилищник района 
Выхино-Жулебино»: (495) 705-0475

На доме швы разошлись 
Что делать, если случилась протечка из-за негерметичных стен  
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Герметизация межпанельных швов на Самаркандском бульваре, 137а, корпус 4
НУЖНО 
НАПИСАТЬ 
В УК ЗАЯВЛЕНИЕ 
С ПРИЛОЖЕНИЕМ 
АКТА О ЗАЛИТИИ 
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1 сентября в россий-
ских школах состоит-
ся традиционная ак-

ция «Дети вместо цветов» 
от православной службы 
помощи «Милосердие». 
Она призвана поддержать 
ребят с ограниченными 
возможностями здоровья. 
Присоединиться к добро-
му делу может каждый.

Вместо букетов — 
логопед 
для больного 
ребёнка

 — Суть акции в том, что 
на День знаний вместо мно-
жества букетов учителю да-
рят одну композицию от 
всего класса, а сэкономлен-
ные средства направляют на 
помощь тяжелобольным де-
тям, — рассказала предста-
витель пресс-службы «Ми-
лосердия» Ольга Стефанова.

Адресатами помощи ста-
новятся ребята с тяжёлой 
инвалидностью. Собран-
ные средства идут на оплату 
педагогов-дефектологов, на 
особый уход, средства реа-
билитации, паллиативную 
помощь.

В прошлом году акцию 
поддержали более 30 рос-
сийских школ, общая сум-
ма сбора составила 932 тыс. 
рублей.

Петя сказал 
первое слово

Среди адресатов помо-
щи — воспитанники разви-
вающего центра для детей 
с ДЦП «Елизаветинский 
сад» на Смирновской ули-
це в ЮВАО.

В этом году здесь откры-
лось новое направление — 
служба ранней помощи для 
детей от 0 до 3 лет. 

— Сейчас мы сопрово-
ждаем 38 семей, — расска-
зала руководитель направ-
ления Анастасия Ефимова.

В феврале в центр при-
шёл совершенно не умев-

ший говорить трёхлетний 
Петя. Все свои желания 
он выражал плачем. Про-
шло три месяца занятий, и 
вот в мае малыш произнёс 
сквозь слёзы первое слово 

«гулять». Радости мамы не 
было предела.

Спасли зрение 
Маше

У Машеньки ДЦП и он-
кологическое заболева-
ние. Специалисты центра, 
осмотрев девочку, срочно 
направили её к офтальмо-
логу, и тот сказал, что ещё 
чуть-чуть — и Машенька 
уже никогда не могла бы 
видеть. А теперь она по-

знаёт мир визуально, хоть 
и в очках.

Учёба и развитие особен-
ных ребят не были бы воз-
можными без помощи бла-
готворителей, в том числе 
без средств от акции «Дети 
вместо цветов».

Для участия в акции 
свяжитесь с координато-
рами: тел. (495) 542-0000, 
эл. почта friends@miloserdie.
help. Сайт:  miloserdie.help/
aktsiya-deti-vmesto-tsvetov/.

Ольга СОКОЛОВА

Малыши с инвалидностью 
ждут помощи

СРЕДИ АДРЕСАТОВ 
ПОМОЩИ — ВОСПИТАННИКИ 
РАЗВИВАЮЩЕГО ЦЕНТРА 
НА СМИРНОВСКОЙ УЛИЦЕ

В августе на страницах 
«ЮВК» выходили замет-
ки о тех, кто нуждается в 
помощи. Читатели присо-
единились к добровольче-
ским проектам, принесли 
на пунк ты сбора необходи-
мые людям вещи.

Так, примеру мамы и 
сына Радыгиных из Выхи-
на-Жулебина, которые регу-
лярно ходят на Ярославский 
вокзал кормить бездомных 
вместе с волонтёрами фон-
да «Доктор Лиза», последо-
вали трое жителей ЮВАО. 
Они заполнили анкеты на 
сайте фонда.

Коробку с канцелярски-
ми принадлежностями для 
школьников из реабилита-
ционного центра в Тверской 
области принесли нерав-
нодушные жители ЮВАО 
в храм Преображения Го-
сподня в Лефортове.

А сообщество «Роди-
тельский день» благодаря 
публикации собрало семь 
школьных рюкзаков и пять 
больших сумок с канцеляр-
кой для нуждающихся се-
мей из глубинки. 

Команда добровольческо-
го движения «Даниловцы» 
пополнилась ещё шестеры-
ми волонтёрами, которые 
заявили о своём желании 
помогать на сайте проекта.

Ольга СОКОЛОВА
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Занятия в центре «Елизаветинский сад»

В Москве с этого учебно-
го года в предпрофессио-
нальном образовании будет 
действовать единый стан-
дарт. Как ребята из меди-
цинских, инженерных, пе-
дагогических, предприни-
мательских,  аэрокосмиче-
ских, медиа- и IТ-классов 
будут теперь готовить-
ся к переходу на следую-
щую ступень образования 
и подкреплять навыки на 
практике, на уровне кол-
леджа, рассказывают спе-
циалисты.

— Поступление в вуз — 
это момент, к которому и 
семья, и ребёнок начина-

ют готовиться сильно зара-
нее, задолго до окончания 
школы. Поэтому появле-
ние предпрофессиональ-
ных классов, где ребята мо-
гут выбрать направление 
и углублённо его изучать 
несколько лет, было отве-
том на запрос всего обще-
ства, — говорит сенатор РФ, 

председатель управляюще-
го совета Школы в Капотне 
Инна Святенко. — Москов-
ская практика нашла отра-
жение в правилах набора в 
высшую школу:  вузы ввели 
правила приёма, благодаря 
которым учитываются ин-
дивидуальные достижения 
ребят при обучении в пред-
профессиональном классе. 
Так можно дополнительно 
получить к баллам ЕГЭ от 
5 и более баллов. Для кого-
то эти баллы станут реша-
ющими, и главное — они 
позволяют вузу при наборе 
студентов выделить ребят, 
которые действительно го-
товились к профессии, зна-
ют, куда идут, к чему стре-
мятся. Единый стандарт 

задаёт высокую планку для 
предпрофессио нального 
образования, но это то, чего 
хотят и дети, и родители, 
и педагоги.

С этого года в школах го-
рода вводится единый стан-
дарт, согласно которому 
все программы будут раз-
работаны Министерством 
просвещения РФ. Часть 
обучения в предпрофес-
сиональных классах бу-
дет проходить в вузах. Там 
школьники посетят лек-
ции и практические заня-
тия. Взаимодействие с пре-
подавателями вузов позво-
лит педагогам качественно 
и всесторонне готовить ре-
бят, сделать занятия более 
интересными и познава-

тельными. При этом про-
граммы тех предметов, ко-
торые прямо не относятся 
к профессии, тоже будут 
«с уклоном». Например, ме-
дики будут изучать специ-
альные термины на уроках 
анг лийского, а на уроках 
литературы проанализи-
руют произведения на тему 
медицины, обсудят судьбы 
главных героев — докто-
ров, а следовательно, луч-
ше осознают моральные и 
этические основы врачеб-
ной карьеры. 

Рассказывает директор 
столичной Школы в Капот-
не Ирина Ульянова:

— Не первый год на базе 
школы реализуются та-
кие городские проекты, 

как медицинский класс, 
IТ-класс, медиа-, педаго-
гический, предпринима-
тельский классы. Измене-
ния в связи с внедрением 
стандарта сделают это обу-
чение продуктивнее, глуб-
же, а так как программы 
обучения в каждом классе 
единые, то и при переходе 
из одной школы в другую у 
обучающихся не возникнет 
сложностей. Это удобно и 
комфортно в первую оче-
редь для учеников. В шко-
лах уже состоялись встре-
чи с родителями, с буду-
щими десятиклассниками, 
во время которых педаго-
ги рассказали об основных 
принципах стандартов об-
разования.  
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РОДИТЕЛЯМ

В школах вводится единый стандарт предпрофессионального образования

Читатели 
«ЮВК» 
помогли 
нуждающимся

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Присоединяйтесь к акции 
«Дети вместо цветов» 



ПЕРСОНА 13август 2023  №30 (1039)    ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ КУРЬЕР  www.uv-kurier.ru

Актриса Театра им. 
М.Н.Ермоловой На-
талья Селивёрстова 

снялась во многих сериа-
лах последних лет: «Ско-
рая помощь», «Критиче-
ский возраст», «Триггер», 
«Ловец снов», «Библио-
текарь», «Серая мышь». 
У неё на счету около ше-
сти десятков ролей в кино. 
20 лет она живёт в районе 
Марьино. По словам актри-
сы, ей здесь нравится, осо-
бенно — развитая инфра-
структура. В ближайшем 
будущем актриса плани-
рует перевезти сюда и  маму. 

Наш корреспондент по-
просила Наталью расска-
зать о пути на сцену и о за-
помнившихся работах.

Сама себя 
«перекодировала»

— Наталья, в сериалах 
«Критический возраст» и 
«Серая мышь»  ваши геро-
ини — женщины среднего 
возраста с проблемами в 

личной жизни. А вам са-
мой какие героини ближе?

— На сцене я люблю по-
страдать, поплакать, но не 
всегда получается.  Мно-
го довелось играть голубо-
глазых блондинок, которые 
оказывались убийцами или 
стервочками. Например, в 
сериале «Траектория бабоч-
ки», поставленном по де-
тективной повести «Ловуш-
ка для Золушки» француз-
ского писателя Себастьяна 
Жапризо, моя  героиня — 
убийца.  Я даже из-за этого 
расстраивалась и, видимо,  
себя «перекодировала». Те-
перь мне в кино чаще пред-
лагают играть положитель-
ных героинь.

— Вы  потомственная 
актриса?

— Нет, моя мама никако-
го отношения к театрально-
му искусству не имела,  она 
до сих пор иной раз с удив-
лением смотрит на меня и 
говорит: «И как ты у меня 
актрисой стала?» Мама 
всегда  любила театр  и, 

наверное, лет с трёх води-
ла меня на спектакли. Как-
то я попала на новогоднее 
представление, где Баба-яга 
время от времени спуска-
лась в зал. Я сидела с краю 
и, испугавшись, что в сле-
дующий раз Баба-яга ута-
щит меня с собой, залезла 
под кресло — там, периоди-
чески выглядывая, проси-
дела до конца представле-
ния. Когда училась в стар-
ших классах, у нас появи-
лась молодая учительница 
истории Елена Николаев-
на Меркина, её родствен-
ники были связаны с те-
атром, а поскольку я с ней 

подружилась, она меня на-
чала таскать по театрам. Я 
три года занималась в те-
атральной студии на Ста-
ром Арбате, которой руко-
водил Владимир Книппер, 
племянник Ольги Леонар-
довны Книппер-Чеховой. 
На наши спектакли ходи-
ло много молодёжи. Тем не 
менее после школы я реши-
ла  поступать в педагогиче-
ский институт. Слава богу, 
не удалось. И на следую-
щий год по совету Елены 
Николаевны я поступала в 
ГИТИС  на курс Владими-
ра Алексеевича Андреева, 
но недобрала балл. Зато по- том, с 1994 года,  много лет 

проработала в Театре име-
ни Ермоловой, который он 
тогда возглавлял.

Табаков 
всегда привозил 
студентам 
подарки

— Вам повезло учиться 
у Олега Табакова. Каким 
он вам запомнился?

— Он великий актёр и 
великий педагог. В 1990-х 
Олег Павлович вёл обшир-
ную педагогическую дея-
тельность, преподавал в Ев-
ропе, в Америке и всегда 
привозил своим студентам 
какие-то подарки: то джин-
сы, то шоколадки, печенье. 
Он умел находить спонсо-
ров, и нам из Европы при-
сылали посылки с гумани-
тарной помощью. К Табако-
ву я сначала поступила на 
подготовительные курсы 
в Школу-студию МХАТ. 
Уже после нескольких за-
нятий он мне предложил 
роль в спектакле  «Обык-
новенная история». Олег 
Павлович предлагал мне 
поступить сразу на 2-й курс 
к Авангарду Николаевичу 
Леонтьеву, но, посоветовав-
шись с Женей Мироновым, 
с которым я играла в спек-
такле, решила поступать к 

Табакову на 1-й курс. Все 
четыре года, что у него учи-
лась, я параллельно играла 
в его спектаклях и всегда 
буду ему благодарна за то, 
что он сумел во мне разгля-
деть актрису.

Год назад 
освоила айкидо

— Вам приходится 
учиться чему-то новому?

— Год назад Олег Евгенье-
вич Меньшиков предложил 
нам поучаствовать в про-
екте молодых режиссёров: 
мы должны были за месяц 
освоить какую-то профес-
сию, которой владеют наши 
друзья, а нам  предстояло 
научить их театральному 
ремеслу. Муж, актёр Дми-
трий Павленко, предложил 
мне обучиться хотя бы не-
скольким приёмам айкидо у 
своего учителя и друга Вла-
димира Юрьевича Есипо-
ва.  Я несколько раз в неде-
лю ходила к нему на трени-
ровки в клуб «Зебра» в Ма-
рьине. Разумеется, это очень 
мало, но  несколько  приёмов  
смогла продемонстрировать 
на сцене при поддержке Еси-
пова. В свою очередь я рабо-
тала с Владимиром над мо-
нологом короля Лира, и он 
показал себя хорошим уче-
ником...

Ирина КОЛПАКОВА

Наталья Селивёрстова: 
Олег Табаков предлагал 
мне поступить 
сразу на 2-й курс
Актриса Театра имени Ермоловой живёт в Марьине

Я ЗАНИМАЛАСЬ 
В ТЕАТРАЛЬНОЙ СТУДИИ, 
КОТОРОЙ РУКОВОДИЛ 
ПЛЕМЯННИК 
ОЛЬГИ КНИППЕР-ЧЕХОВОЙ
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В сериале «Серая мышь» с Сергеем Масленниковым
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Сказки 
в Кузьминках

Послушать на свежем 
воздухе сказки от сотруд-
ников Мосприроды можно 
30 августа в 12.00 в при-
родно-историческом пар-
ке «Кузьминки-Люблино». 
Участие бесплатное, за-
пись по тел. (495) 377-
3593. Место встречи — 
Кузьминская ул., 10, стр. 1 
(4+).

Киновикторина 
в Некрасовке

30 авгу-
ста в 14.00 
в библиоте-
ке №117 (2-я 
Вольская ул., 
20) пройдёт посвящённая 
киноискусству программа 
«Стоп! Снято!» (6+). 
Юные гости смогут 
поучаствовать в ки-
новикторине и кон-
курсах. Вход свобод-
ный.

Фотовыставка 
в Выхине-
Жулебине

8 сентября 
в культурном 
центре «Ли-
дер» (Лермон-
товский просп., 2, корп. 2) 
откроется бесплатная фо-
товыставка «Моя Москва» 
(0+). Фотографии столи-
цы представят участни-
ки кружков и коллективов 
центра. Выставку можно 
посмотреть до 30 сентя-
бря ежедневно с 9.00 до 
23.00, вход свободный. 
Подробности на сайте 
кцлидер.окцювао.рф.

Мария 
ГОРБУНОВА

АФИША

Погонять любые 
радиоуправля-
емые модели те-

перь можно бесплат-
но на Краснодарской 
улице, на территории 
Музея старинных ав-
томобилей и мотоци-
клов Дмитрия Лома-
кова. Специальную 
трассу созда ли по 
инициативе радиомо-
делистов-любителей.

— Идею предложил 
житель района Сергей 
Комлев, — говорит 
директор музея Дми-
трий Ломаков. — Эн-
тузиасты сами сделали 
уличную панорамную 
трассу, пригодную для 
всех типов моделей. 

Длина трассы — 
30 метров. Тут есть не 
только дорога, но и пе-
ресечённая местность, а 

также деревья, трава, 
дома, мосты, озеро. 
Есть даже куча песка, 
который экскаваторы 
могут копать и грузить 
на самосвалы.  

Не забыты и танки, 
которые с общих трасс 
обычно прогоняют. А 

тут можно устраивать 
танковую дуэль или 
соревнования по тан-
ковому биатлону. 

— У моделистов 
много техники, её надо 
где-то хранить. Зача-
стую модели пылятся 
на антресолях и сер-

дят супругу, — говорит 
Дмитрий Ломаков. — 
А у нас скоро появит-
ся возможность поуча-
ствовать в постоянной 
выставке моделей. За-
стеклённый киоск рас-
положен на огорожен-
ной территории музея.

Если у вас есть мо-
дели домов или других 
строений для трассы 
— приносите.

Алексей ТУМАНОВ

День визита надо 
согласовать по тел. 
8-906-725-1763, Сергей.

Дети от 8 до 11 лет могут 
бесплатно позаниматься в 
студии «Актёрское мастер-
ство и техника речи» пар-
ка «Кузьминки-Люблино». 
Занятия ведёт выпускни-
ца ГИТИСа актриса теа-
тра Анфиса Кириллина и 
другие актёры и режиссё-
ры театров столицы.

— Занятия проходят в 

игровой форме. Например, 
ребята придумывают исто-
рии с тремя, не связанны-
ми друг с другом по смыс-
лу, словами, проговарива-
ют буквы от шёпота до кри-
ка, — рассказывает Анфиса 
Кириллина. — За лето мно-
гие нашли новых друзей. 

Занятия проходят в акто-
вом зале парка, по понедель-

никам и четвергам с 16.00, 
записаться можно в теле-
грам-канале t.me/lecturehall_
kuzminki — по понедельни-
кам в 14.00 выходит пост с 
записью. А осенью здесь по-
явится ещё одна группа, для 
детей 5-7 лет.

Мария ГОРБУНОВА
Адрес: Кузьминский парк, 1, 
стр. 2.
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Занятие по актёрскому мастерству  в Кузьминках

Гр
иг
ор

ий
 М

ат
ве

ев

Идею создания трассы предложил житель района Сергей Комлев

2 сентября на Поклон-
ной горе в Москве прой-
дёт традиционный Фести-
валь прессы. Среди участ-
ников — издательский дом 
«Звёздный бульвар», ко-
торый выпускает и нашу 
газету.

Наших читателей мы 
ждём у шатра с логоти-
пом издательского дома 
«Звёздный бульвар» в 
зоне «Увлечения». В ша-
тре вы сможете оставить 
свои вопросы, жалобы и 
предложения, восполь-
зовавшись специальным 
кубом, установленным у 
входа.

А ещё мы расскажем, 
как присоединиться к во-
лонтёрским движениям и 
гуманитарным сборам ря-
дом с вашим домом. По-
делимся подробностями 
о том, что говорят о под-
держке москвичей жители 
новых территорий и наши 
военные.

В 14.00 для вас высту-
пят артисты — герои на-
ших публикаций.

Театральный дизайнер, 
автор и режиссёр проек-
та «Народный карнавал» 
Ирина Гончарова предста-
вит интерактивный показ 
карнавальных костюмов.

Кубинец Эдди Иоас-
ми Моралес Солорзано, 
профессиональный тан-
цор кубинских фестива-
лей, проведёт открытый 
урок по латине.

Иллюзионист Эдуард 
Гелазаров покажет уни-
кальное шоу «Трансфор-
мация костюмов». Как 
рассказал сам Эдуард, 
этот номер объединяет два 
жанра — цирковое искус-
ство и танцевальное. Ведь 
его партнёрша (а в жизни 
— любимая супруга) про-
фессионально занимается 
хореографией.

Елена ХАРО

Приходите на Фестиваль прессы!

ЕСТЬ НЕ ТОЛЬКО ДОРОГА, 
НО И МИНИАТЮРНЫЕ 
ДЕРЕВЬЯ, ДОМА, МОСТЫ 

Модель грузовика ГАЗ-66 Гр
иг
ор

ий
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Детей приглашают на занятия 
по актёрскому мастерству 

От автомобиля до танка 
и экскаватора В Люблине открылась трасса 

для радиоуправляемых машинок
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25-летний Магомед Джам-
буев с 11-й улицы Тек-
стильщиков стал при-

зёром 7-го сезона Stand Up Лиги.
Stand Up Лига — это студия моло-

дых юмористов, бесплатно помогаю-
щая начинающим московским стен-
даперам. В этом сезоне из 300 участ-
ников в финал вышли 40 человек. 
Магомед Джамбуев занял 2-е место. 
Он покорил жюри монологом о сво-
их первых годах жизни в столице по-
сле переезда из Дагестана. 

— Я снимал комнату с восемью 
парнями. Быт соответствующий: в 
туалет очередь. Принёс продукты 
из магазина и только отвернулся — 
еды уже нет: все голодные! — улыба-
ется юморист.

К конкурсу Магомеда готовили 
несколько авторов, продюсеров и 
артистов из «Камеди Клаб» на ТНТ. 
Подготовка была бесплатная, в рам-
ках программы Stand Up Лиги. Ему 
помогали писать текст, чтобы шут-
ки точно выстрелили. 

Магомед по профессии нефтяник, 
окончил Институт им. Губкина. От-
работав месяц на дагестанской неф-
тяной вышке, понял, что это не его 
место. Потом был барменом, а после 

конкурса новичок-стенда-
пер превратился в профессио-
нального юмориста. 

— Теперь я выступаю в раз-
личных клубах, — говорит он. — 
Получаю от 50 до 70 тысяч руб-
лей в месяц. Доход, правда, неста-
бильный. Недавно давал сольный 
концерт у себя на родине в Махач-
кале. А скоро можно будет увидеть 
моё выступление на ТНТ. На днях у 
меня прослушивания.

Виктория КАЙТУКОВА

ИТОГИ ОПРОСА

В прошлый раз «ЮВК» за-
тронул очень спорную тему: 
«Лавочки у подъезда — нуж-
ны или нет?» Опрос прово-
дился в телеграм-канале 
«Юго-Восточного курьера». 
Как и ожидалось, мнения 
разделились. «Да, это удоб-
но», — ответили 47% участ-
ников опроса. «Нет, на них 
собираются пьяные и шум-

ные компании» — такой ва-
риант выбрали столько же 
респондентов. В том, что 
им всё равно, признались 
лишь 6%. 

Напомним, что в наибо-
лее спорных случаях во-
прос, убрать лавочку или 
поставить, придётся ре-
шать на общем собрании 
собственников жилья. 

47% — за лавочки, 
47% — против 

ОПРОС «ЮВК»

 Да, остаются большие лужи.
 Нет, вода быстро уходит.
 Не знаю, в сильный дождь 
я из дома не выхожу.

После ливня много ли воды 
около вашего дома?

Принимайте участие 
в голосовании!

Житель Текстильщиков 
стал финалистом 
московской Stand Up Лиги 

Певец Владимир Бри-
лёв часто делится с наши-
ми читателями любимыми 
рецептами. На этот раз он 
предлагает приготовить 
дома фруктово-ягодное 
мороженое.

Положите фрукты в 
блендер и измельчите их 
до получения пюре. Мож-
но оставить несколько ку-
сочков фруктов для тек-
стуры. В большой миске 
смешайте сливки, сгущён-
ное молоко, сахар и ва-
нильный экстракт. Взбей-
те смесь до получения 
однородной консистен-
ции. Добавьте фруктовое 
пюре, хорошенько переме-

шайте и поставьте в холо-
дильник на один-два часа.

Затем перелейте смесь 
в мороженицу или иную 
ёмкость, поместите её в 

морозилку и оставьте на 
несколько часов. Важ-

но время от време-
ни помешивать 
смесь, чтобы из-
бежать образова-
ния кристаллов 
льда и получить 
гладкую тексту-
ру. Когда мороже-

ное застынет, оно 
готово к подаче на 

стол.
Ирина МИХАЙЛОВА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

от певца 
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Домашнее 
мороженое 

• 2 чашки свежих или замо-
роженных фруктов и ягод 
(например, клубника, ма-
лина, персик, манго),

• 2 чашки сливок для взби-
вания (33-35% жирности),

• полчашки сгущённого мо-
лока,

• полчашки сахарного пе-
ска (можно меньше, если 
фрукты или ягоды слад-
кие),

• 1 ч. л. ванильного экс-
тракта (можно заменить 
ванильным сахаром)

ИНГРЕДИЕНТЫ
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Магомед 
Джамбуев  
готовится 

к выступлению 
на ТНТОН ПОКОРИЛ 

ЖЮРИ 
МОНОЛОГОМ 
О ЖИЗНИ 
В СТОЛИЦЕ 
ПОСЛЕ 
ПЕРЕЕЗДА 
ИЗ ДАГЕСТАНА

Ответы на судоку со стр. 16
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Тёща зятю сердито:
— Хватит читать газе-

ту, пошёл бы лучше гряд-
ки полил!

— Так ведь дождь идёт, 
мама…

— Ну и что? Надень плащ!

— На моей работе нет ме-
ста страху. Если проявишь 
страх — всё, ты пропал!

— А кем вы работаете?
— Воспитательницей в 

детском саду.

— У времени нет ни на-
чала, ни конца… В каждом 
мгновении скрывается веч-
ность… А вечность склады-
вается из мгновений, кото-
рые создают её. 

— Петрович, давай всё-
таки по существу! Ты чего 
опять почти на час опоз-
дал?!

— Пaпа, тaк в кoтoрoм 
чaсу мнe нужнo быть 
дoмa? 

— В дeсять, дoчь, и ни 
минутoй пoзжe! 

— Хорошо, пaп. Свeжиe 
булoчки вaм к зaвтрaку ку-
пить? 

АНЕКДОТЫ

По горизонтали: Волшеб-
ник. Тюк. Леопольд. Стопка. 
Абсурд. Ацетилен. Тарту. Копы-
то. Чубук. Жиу. Рюкзак. Бант. 
Соня. Трон. Тварь. Оттенок.

По вертикали: Квартирант. 
Стрекоза. Участь. Баланда. 
Укор. Ноо. Спекулянт. Капот. 
Ток. Осип. Тулуп. Лыжа. Кре-
тин. Кадка. Ноутбук. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

ФОТОКОНКУРС  «РЯДОМ С МАМОЙ»

«Я и муж живём в райо-
не Люблино. Наша дочень-
ка уже выросла и живёт от-
дельно, но мы по-прежнему 
очень близки и любим друг 
друга. Это фото сделано во 
время цветения сакуры в 
Центральном парке Нью-
Йорка, когда мы смогли 
вместе провести отпуск», 
— написала нам Светлана.
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СУДОКУ

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая 
строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры 
от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить 
строки, столбцы и малые квад раты с учётом уже вписанных цифр. В слож-
ных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку на стр. 15

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Звоните: (499) 647-6831
с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу
Пишите: uvkurier@mail.ru, 
chitatel@internet.ru

Вместе с дочкой увидели 
цветение сакуры 

Продолжается фотоконкурс «Рядом с мамой». Дорогие мамы! Ждём ваших фотографий с детьми любого возрас-
та. Если они уже выросли — тоже можно! Фото сопроводите небольшим рассказом о вашей семье. Обязательно 

укажите, в каком районе вы живёте! Предпочтение будем отдавать фотографиям с изюминкой. Победителей ждут призы.
Технические требования: формат JPEG, размер не менее 500 Кб. Письма отправляйте на эл. почту: uvkurier@mail.ru. 
В теме письма напишите: «Фотоконкурс».

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ? ЗВОНИТЕ! 

С 10.00 ДО 17.30, ПН. — ПТ.
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828


